

# Ankündigung

## Seminar

im Wintersemester 2025/2026  
(SPB III)

## Familienrecht im Wandel

Kaum ein Gebiet wandelt sich so rasch und so stetig wie das Familienrecht. Vielfältige gesellschaftspolitische Veränderungen und nicht zuletzt die rasant fortschreitenden Entwicklungen der Reproduktionsmedizin haben zu einer wachsenden Vielfalt der Lebens- und Familienformen und oftmals einer faktischen Pluralisierung von Elternschaft geführt. Traditionelle Orientierungspunkte wie Ehe und Geschlecht müssen neu justiert werden. Grundfragen des Familienrechts stellen sich vielfach in neuer Form. Und so befindet sich das Familienrecht – in der Rechtsprechung wie auch in der Gesetzgebung – in einem fortlaufenden Anpassungsprozess.

Ob und wie das Familienrecht in einzelnen Bereichen einen Wandel durchlaufen hat bzw. noch durchlaufen muss, ist Thema des Seminars. Es werden Fragestellungen aus dem gesamten Bereich des Familienrechts behandelt, bei denen wir vergangene, aktuelle und noch ausstehende Entwicklungen und Reformen betrachten wollen.

Die Themenausgabe erfolgt in der vorlesungsfreien Zeit am 28. Juli, 04. August und 28. August 2025. In Einzelfällen ist auch eine spätere Themenausgabe möglich. Für die Bearbeitung des Themas kann gerne die Institutsbibliothek als Präsenzbibliothek genutzt werden. Die Veranstaltung wird während des Semesters voraussichtlich im Januar als Blockseminar abgehalten werden.

Am **Montag, 7. Juli** findet **um 15.30 Uhr** eine kurze **Vorbesprechung** in der **Bibliothek** des Instituts für Deutsches, Europäisches und Internationales Familienrecht (Adenauerallee 8a, 4. Etage) statt.

**Prof. Dr. Nina Dethloff, LL.M.**

Institut für Deutsches, Europäisches und  
Internationales Familienrecht  
Adenauerallee 8a  
53113 Bonn



---

Rückfragen sind an [sekretariat.dethloff@jura.uni-bonn.de](mailto:sekretariat.dethloff@jura.uni-bonn.de) zu richten. Eine Anmeldung ist vom 08. bis 10. Juli 2025 über die Seminarplattform (<https://seminarvergabe.jura.uni-bonn.de/Startseite.php>) möglich. Nach Ablauf der Bewerbungsfrist erhalten die Teilnehmenden eine Benachrichtigung über den Erfolg der Anmeldung per Mail.